
Acta no.  196 

Folio 196/10 

REUNIÓN DEL CONSEJO GENERAL DE DELEGADOS DEL DÍA 10 DE 

SEPTIEMBRE DE 2010 

La reunión inició a las 12:15 horas con el siguiente orden del día:  

1. Lista de Asistencia  

2. Lectura y en su caso aprobación del acta de la sesión anterior  

3. Demanda de mayor presupuesto para la UNISON 2011 y cumplimiento del 

Convenio de Revisión Salarial 2010.  

4. Informe Financiero Trimestre Abril-Junio 2010 

5. Resultados de la Auditoria a los Estados Financieros del STAUS período 

Octubre 2008-Septiembre 2009. 

6. Propuesta de Modificación al Reglamento de Apoyos a Eventos Académicos.  

7. Informe de la Comisión de Derechos Humanos y Universitarios (CDHU) 

8. Calificación del Proceso de Elección de Delegado y Subdelegado de la 

Delegación Cajeme. 

9. Asuntos Generales  

Debido a la presencia del auditor Sergio Olivero, el Secretario General propuso mover 

el punto 5 (Resultados de la Auditoria a los Estados Financieros del STAUS período 

Octubre 2008-Septiembre 2009) se trate después de la lectura del acta se la sesión 

anterior, es decir que se convierta en punto 3. Propuesta que es aceptada por 

consenso.  

 

El Orden del día quedó de la siguiente manera: 

 

1. Lista de Asistencia  

2. Lectura y en su caso aprobación del acta de la sesión anterior  

3. Resultados de la Auditoria a los Estados Financieros del STAUS período 

Octubre 2008-Septiembre 2009. 

4. Demanda de mayor presupuesto para la UNISON 2011 y cumplimiento del 

Convenio de Revisión Salarial 2010.  

5. Informe Financiero Trimestre Abril-Junio 2010 

6. Propuesta de Modificación al Reglamento de Apoyos a Eventos Académicos.  

7. Informe de la Comisión de Derechos Humanos y Universitarios (CDHU) 

8. Calificación del Proceso de Elección de Delegado y Subdelegado de la 

Delegación Cajeme. 

9. Asuntos Generales  



 

1. Lista de Asistencia  

Asistieron las siguientes delegaciones: Agricultura, Arquitectura, Bellas Artes, 

Contabilidad, Ciencias Químico Biológicas, Derecho, DICTUS, DIPA, Economía, 

Física, Geología, Maestría en Administración, Letras y Lingüística, Lenguas 

Extranjeras, Ingeniería Industrial, Ingeniería Civil y Minas, Matemáticas, 

Polímeros y Materiales, Psicología y Ciencias de la Comunicación, Sociología y 

Administración Pública, Trabajo Social, Unidad Caborca, Unidad Caborca CEA, 

Unidad Caborca Ciencias Sociales, Unidad Caborca FMI, Unidad Navojoa CEA, 

Unidad Navojoa CQBA, Unidad Navojoa Ciencias Sociales, Unidad Navojoa FMI, 

Unidad Nogales, Unidad Santa Ana. 

 

No asistieron las siguientes delegaciones: Medicina, Ingeniería Química, 

Historia, Enfermería, Deportes.  

  

2.  Lectura y en su caso aprobación del acta de la sesión anterior 

 El Secretario General sometió a votación la aprobación del acta  No. 195 (27 de 

agosto). No se presentó observación alguna. Los resultados de la votación 

fueron:  

A favor: 23 votos     En Contra: 0 votos     Abstenciones: 0 votos 

 

3. Resultados de la Auditoria a los Estados Financieros del STAUS período 

Octubre 2008-Septiembre 2009. 

El contador Sergio Oliveros realizó una exposición del resultado de la auditoria a los  

estados financieros del STAUS en el período Octubre 2008 septiembre 2009 (el 

documento se anexa a ésta acta). El contador Oliveros señala en su documento que 

“los estados financieros antes mencionados presentan razonablemente, en todos los 

aspectos importantes, la situación financiera del SINDICATO DE TRABAJADORES 

ACADEMICOS DE LA UNIVERSIDAD DE SONORA al 30 de septiembre de 2009 y los 

resultados de sus actividades en los periodos señalados de conformidad con las 

normas de información financiera aplicables a los sindicatos”. Asimismo, precisa 

observaciones encontradas en varias subcuentas de préstamos, en el inventario, el 

archivo de las pólizas contables, pago de sueldos a personal administrativo, 

mantenimiento de vehículos, información sobre diversas clausulas del CCT, entre otros 

aspectos.  

La delegada de Economico-Administrativo de Navojoa, maestra Lourdes Valenzuela, 

comentó que las observaciones presentadas en la auditoría son las mismas que se 

tuvieron en la auditoría del año pasado, por lo que consideró que faltaba atención para 

corregir las mismas.  



El delegado de Física, Arturo Rosas hizo una observación respecto al período 

transcurrido de cerca de diez meses, entre la fecha del resultado de la auditoría y la 

presentación de la misma en esta sesión del CGD.  

El Secretario de Hacienda Javier Quintanar entregó  a todos los integrantes del CGD, 

un documento con la respuesta del STAUS a las observaciones realizadas en la 

auditoría (el documento se anexa a ésta acta). En el mismo se detalla que las 

observaciones a las diversas subcuentas de préstamos se originan por la falta de una 

contabilidad integral antes del 2008, y por la falta de información de los descuentos que 

aplica la Universidad a los académicos que tienen una deuda con el STAUS. El 

maestro Quintanar mencionó que en todos los casos la situación ya se subsanó. 

Asimismo, hace referencia a la existencia de un inventario del STAUS, a un archivo de 

servicios de mantenimiento para cada vehículo del STAUS, entre otros aspectos.  

El Secretario General informó que los conceptos de  la observación número trece 

(servicios médicos preventivos, gastos médicos mayores, seguro de vida, seguro de 

gastos médicos, vivienda, pensiones y jubilaciones, vales de despensa) le competen 

directamente  a la Universidad de Sonora. El STAUS interviene en los conceptos de 

locales sindicales y  préstamos de extrema urgencia: el monto de locales sindicales  se 

utilizó en el 2006 para construir los locales de Caborca y Navojoa. 

Finalmente el Secretario General explicó que el STAUS se compromete a realizar las 

correcciones en las observaciones de la auditoria: llevar un control exacto de los 

préstamos, elaborar la relación de los descuentos de la Unison,  controlar el manejo de 

las pólizas, el inventario y los vehículos  

 

4. Demanda de mayor presupuesto para la UNISON 2011 y cumplimiento del 

Convenio de Revisión Salarial 2010.  

 

A. Cumplimiento del Convenio de Revisión Salarial 2010  

 

Se entregó a los miembros del Consejo General de Delegados tres documentos con los 

compromisos de la revisión salarial 2010. (se anexan a ésta acta)  

El Secretario General explicó detalladamente cada uno de los puntos de los 

compromisos de la revisión salarial 2010. Asimismo el Secretario General, Sergio 

Barraza informó que se tiene un atraso importante en la resolución de los problemas de 

la revisión 2010 y es necesario acelerar el cumplimiento de los mismos para evitar 

iniciar el siguiente semestre con un rezago el cual afecte la próxima revisión 

contractual. Finalmente el Secretario General solicitó ayuda a los delegados y 

subdelegados para entregar la información de casos individuales en sus departamentos 



los cuales no se hayan atendido o datos de nuevos casos para proporcionarles una 

respuesta.  

B. Demanda de Mayor Presupuesto para la Unison 2011  

El Secretario General proporcionó la siguiente información acerca del mitin y rueda de 

prensa afuera del Congreso del Estado  

a. Se exigieron las siguientes demandas:  

 Mayor presupuesto para la universidad de sonora 

 Aumento en la matricula 

 Zona de vida cara para Hermosillo, Santa Ana, Navojoa y Obregón 

 

b. Se entregó un documento a los diputados locales del Congreso del Estado.  

c.  Se tuvo una sesión en la Comisión de de Asuntos del Trabajo donde se plantearon 

las demandas de los académicos de la Universidad de Sonora. En ésta reunión se 

acordó  impulsar un foro sobre la situación laboral en Sonora el día 29 de 

septiembre de 2010.  

 

C. Programa de Estímulo al Desempeño Docente.  

a. La comisión tuvo su primera reunión donde se le solicitó a la Universidad 

información acerca del reglamento del programa de estímulo al desempeño de 

personal docente.  

b. En las reuniones con la administración se continúa demandando el pago del 

100% de ésta beca.  

c. El Secretario General Académico estuvo de acuerdo en la elaboración de una 

propuesta consensada al reglamento del programa de estímulo al desempeño 

docente para presentarla al Colegio Académico.  

El delegado Rubén González propuso que la Secretaría de Trabajo y Conflictos y los 

asesores jurídicos del Sindicato demanden el cumplimiento de los compromisos 

pactados.  

Finalmente se acordó con 26 votos a favor, 0 en contra y 0 abstenciones realizar  

los siguientes eventos: 

a. Foro en solidaridad con Cananea el día 16 de septiembre  

b. Foro  sobre situación laboral en Sonora el día 29 de septiembre.  

c. Mitin y rueda de prensa en el Palacio de Gobierno el día 22 de 
septiembre con las siguientes demandas: 

 Mayor presupuesto del gobierno estatal para la Universidad de 
Sonora.  

 Partida para el reconocimiento de zona de vida cara 



d. Otorgar un plazo a la administración de la Universidad de Sonora 
para responder satisfactoriamente a los compromisos de la revisión 
salarial y a la problemática del programa de estímulo al desempeño 
docente.  

e. La Secretaría del Trabajo y los asesores jurídicos del STAUS 
trabajen la parte jurídica para demandar ante las instancias 
correspondientes el cumplimiento de los compromisos pactados.  

 

 

5. Informe Financiero Trimestre Abril-Junio 2010 

Se distribuyó a  los miembros del Consejo General de Delegados el informe financiero 

del trimestre abril-junio 2010 para revisarlo y retomar el punto en la siguiente sesión del 

CGD.  

 

6. Propuesta de Modificación al Reglamento de Apoyos a Eventos 

Académicos.  

El punto se retomará en la siguiente sesión del CGD para analizar  la modificación al 

reglamento de apoyo a eventos académicos en las diferentes delegaciones.  

7. Informe de la Comisión de Derechos Humanos y Universitarios (CDHU) 

La maestra Catalina Soto presentó el informe de la Comisión de Derechos Humanos y 

Universitarios en cuanto a casos atendidos por la misma, la problemática en cuanto al 

espacio e instalaciones y los datos financieros. Asimismo se tuvo la participación de 

una alumna de la Universidad a la cual se le brindo ayuda por medio de ésta comisión. 

Finalmente la maestra solicitó continuar con el informe en otra sesión del CGD.  

El delegado de Agricultura Francisco Antonio Preciado puntualizó la importancia de 

brindarle un foro a ésta comisión en lugar de un punto en el CGD debido a que se debe 

difundir el trabajo realizado en beneficio de los alumnos, académicos y trabajadores de 

la Universidad de Sonora.  

 

8. Calificación del proceso de Elección de Delegado y Subdelegado de la 

Delegación Cajeme  

El Secretario del Interior proporcionó la siguiente información: 

a. Se llevaron a cabo las elecciones en la delegación Cajeme el día jueves 9 de 

septiembre de 2010.  

b. Se registró una planilla color blanca: como delegado Oscar Rubén Gómez Aldama y 

como subdelegado Juan Manuel Loaiza Villegas.  



c. Se tuvieron 9 votos a favor de la planilla blanca de un total de 13 miembros activos 

del padrón.  

 

Finalmente se sometió a votación la ratificación de la elección realizada en la 

delegación Cajeme: 

A favor:   22 votos    En contra: 0 votos   Abstenciones:  1 voto 

9. Asuntos generales 

No se presentó punto para asuntos generales.  

Sin otro particular, la reunión finalizó a las 15:10 horas.  

 

Atentamente 

Ciencia y Cultura 

Lic. Ana Mónica Preciado Sánchez 

Secretaria de Actas y Acuerdos 


